

[Suscribirse](#)[Suscribir a un amigo](#)[Desuscribirse](#)

Traducir esta página con Google:

**29 de agosto de 2011**

Las ciudades y sus procesos espaciales de transformación

(2da. Versión)

5 de septiembre al 23 de octubre de 2011

Ultimas plazas

*Este curso ha sido elaborado en el marco del proyecto **Cooperación, Conocimiento y Desarrollo** liderado por un número de centros de investigación de universidades canadienses y el **CEBEM**, con el financiamiento del **IDRC-CANADA**.*

Dado que las ciudades actualmente están cada vez más conectadas e interrelacionadas, y son consideradas el “soporte” de las actividades del hombre, nos proponemos en este curso abordar teórica y concretamente las transformaciones de las ciudades, en primer lugar de los “países desarrollados”. Esto nos permitirá reflexionar sobre la relación entre espacio, tiempo y sociedad, y su mutua interdependencia.

La ciudad actual se ha configurado a partir de la concurrencia de tres procesos relacionados: la formación del capitalismo, la industrialización y la urbanización. El resultado es la ciudad industrial capitalista, que trajo consigo las migraciones rurales, la reestructuración del conjunto de las relaciones sociales, lo que nos lleva a repensar los conceptos de lo urbano y la ciudad, y la tendencia contradictoria entre la concentración urbana y la fragmentación socio espacial. De modo, que pensar las transformaciones de las ciudades capitalistas, como ámbito de la reproducción social, nos permite reflexionar, al mismo tiempo, sobre el papel del Estado en la producción de la ciudad.

El curso se propone abordar conceptos claves como lo urbano, la ciudad capitalista, el Estado, la ciudad global, el neoliberalismo, conceptualmente e históricamente en los “países desarrollados”, que nos permita re-pensar también nuestra realidad urbana actual.

Objetivos

- Analizar los procesos de formación y transformación de la ciudad capitalista en una perspectiva histórica y teórico-conceptual
- Abordar las problemáticas de la ciudad capitalista, tal como la segregación y fragmentación socio territorial.
- Discutir la utilidad de esos conocimientos para el análisis de la realidad latinoamericana actual.

Contenido

Unidad 1. Espacio, tiempo y sociedad.

Unidad 2. La ciudad capitalista. Los tres procesos globales: desarrollo del capitalismo – industrialización y urbanización.

Unidad 3. El Estado de “bienestar” y su papel en la producción de la ciudad.

Unidad 4. La ciudad neoliberal o la ciudad global.

Unidad 5. Transformaciones socio- territoriales: El fenómeno de la segregación socio territorial.

Casos de países latinoamericanos: Chile y Brasil.

Idioma

El curso será dictado en español.

This course will be facilitated in Spanish. Nevertheless, it is open to English-speaking participants that are able to read and write in Spanish. During the course participants will have bilingual tutorials to facilitate intercultural dialogue.

Resultados esperados

Se espera que el estudiante pueda aprender un conjunto de herramientas conceptuales sobre la temática abordada, que le permita analizar su propia realidad urbana actual en constante

Colaboramos con:



CCEDNet



ISID



CIC



CERLAC



CSCD



ISHD



OISE



CESU



CLAEH



iisue



Polis

transformación.

El curso permitirá, por un lado, que los participantes debatan entre sí y con las perspectivas de los autores propuestos en el curso, creando un intercambio fluido a partir de la lectura de los textos correspondientes y las experiencias y bagajes previos de cada uno.

Por último, el curso se centrará en primer lugar en el análisis de los países “desarrollados”, sin embargo, la idea es que aquello sea el puntapié para debatir y comparar urbanizaciones de nuestros países latinoamericanos.

A quienes está dirigido el curso:

El curso está dirigido principalmente a estudiantes y profesionales en el área de las ciencias sociales, lo que no es excluyente para aquellos de otras áreas de estudio que deseen participar del mismo.

Se espera que los estudiantes participen activamente no sólo a partir de las lecturas propuestas en este curso, sino también compartiendo las experiencias académicas y laborales de cada uno, en función de su área de estudio específica.

Docente

[Mariela Díaz](#), Licenciada en sociología en la Universidad de Buenos Aires, y docente de sociología en el Ciclo Básico Común (CBC) en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. Actualmente doctoranda en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, en el área temática de la sociología urbana y el urbanismo.

Duración:

Siete (7) semanas que incluyen una semana introductoria para el manejo del campus virtual. Estimándose una dedicación de dos horas diarias al trabajo de aula.

Fecha de inicio

05 de septiembre de 2011

Becas

Se cuenta con un número limitado de becas.

Ultimas becas disponibles

[Más información](#)

[Contacto](#)

[Preinscripciones abiertas](#)



IE



UAM

Auspician



OFICINAS DEL CEBEM
Calle Pinilla 291 • Esq. Av. 6 de agosto • Casilla postal 9205 • Telf.: (591-2) 243 2910 - 243 2911- 243 4984 • Fax: 243 2910 • E-mail: cebem@cebem.org
La Paz - Bolivia